'InnovaSocial' apuesta por la transformación digital

El programa conjunto de Fundación Caja Navarra y Fundación la Caixa está dotado con 2 millones de euros

AINHOA PIUDO Pamplona

InnovaSocial, el programa de Fundación Caja Navarra y Fundación la Caixa, se ha propuesto que las entidades del tercer sector al que va dirigido afronten el reto de la transformación digital. Este será $uno\,de\,los\,objetivos\,prioritarios\,de$ la cuarta edición de esta iniciativa, que no solo pone a disposición de las asociaciones financiación- dos millones de euros este año- sino que busca fortalecerlas "más allá de lo económico", proporcionándoles herramientas de trabajo y espacios de encuentro. La otra gran prioridad será mejorar la empleabilidad de las personas mayores de 45 años con dificultades para encontrar un puesto de trabajo.

Ayer se presentó en Civican la que será su cuarta edición, que supone por sí solo "la cuarta parte del total de los recursos de la obra social compartida por ambas fundaciones", explicó Javier Miranda, presidente de Fundación Caja Navarra. Sumando las cuatro convocatorias "habrá repartido 6,7 millones de euros y se habrán presentado más de 100 asociaciones", tal y como recordó Pablo Andoño, director comercial de Banca Retail de Caixabank Ebro. El número de proyectos que hasta ahora han recibido financiación supera los 80, todos con el propósito de lograr "una Navarra más solidaria" y alineada con los Objetivos de De-



Beatriz Sánchez (InnovaSocial), Javier Miranda (Fundación Caja Navarra) y Pablo Andoño (Caixabank).

sarrollo Sostenible que marca la Agenda 2030 de Naciones Unidas.

La presentación tuvo lugar frente a representantes de un centenar de asociaciones que optarán a los fondos. También hubo una charla sobre transformación digital a cargo de Carlos Rebate, responsable de soluciones en Inteligencia Artificial en Minsait.

Social, educación y empleo

Las líneas de trabajo que apoya InnovaSocial son: social, educación,
y empleo y emprendimiento. Dentro del ámbito social, se atenderán
las siguientes líneas: la promoción
de la autonomía y atención al envejecimiento y la discapacidad, la
atención a la dependencia y la promoción de la salud, y la lucha contra la pobreza y la exclusión social.
Dentro del ámbito educativo, el fomento de la innovación educativa
y la promoción de valores en la escuela serán las líneas atendidas.

En el ámbito del empleo y el emprendimiento, la promoción de la inserción laboral para personas en riesgo de exclusión y para personas mayores de 45 años, así como el fomento del emprendimiento centrarán las ayudas.

El plazo para las candidaturas se abre el 20 de febrero y se cierra el 12 de marzo. Los proyectos deberán tener un coste mínimo de 20.000 euros y la aportación máxima por parte de las fundaciones será de 100.000 euros. Los criterios de valoración que serán tenidos en cuenta son: el impacto y la transformación social, la innovación, la accesibilidad, la sostenibilidad, la escalabilidad y la viabilidad de los proyectos, dentro de un proceso de evaluación que será efectuado por un evaluador externo. Las entidades interesadas tendrán una web, www.innova.social, con las bases del programa y el formulario de inscripción.

La Iglesia no participa en la jornada sobre abusos

• No comparte que se hable solo de los abusos en centros religiosos, cuando es "una problemática extendida"

DN Pamplona

La Iglesia navarra no participará hoy en la jornada sobre abusos en centros religiosos, organizada por la UPNA y la asociación de víctimas, en colaboración con el Gobierno. Desde el arzobispado no comparten que la jornada de abusos se circunscriba solo al ámbito de la iglesia cuando es "una problemática extendida".

Argumentan que "contribuir al bien social en esta cuestión es mirar, sin dejar de lado el papel de la Iglesia en esta cuestión, a tantos otros lugares en los que la cuestión es también grave, viva y actual: el ámbito familiar, los centros de acogida de menores, las escuelas deportivas y sus federaciones, los centros de enseñanza (no sólo religiosos)".

Desde el arzobispado tampoco comparten que se les haya invitado a participar con todo el "programa ya cerrado", sin tener en cuenta su opinión.

Y por último consideran: "Nos parece que, sin perder de vista el pasado, para una adecuada reparación, no se puede perder de vista el presente y el futuro de una grave situación que exige una mirada en profundidad a la educación y formación de todos los agentes sociales que trabajan con menores"



Natalia Bellostas.

DI

Bellostas, nueva gerente de la sociedad pública INTIA

• La entidad contará con una nueva Subdirección de Regadíos que incluirá la relación con comunidades de regantes y concesionarias

DN Pamplona

Natalia Bellostas Muguerza (Pamplona, 1977) fue nombrada ayer nueva directora gerente de la sociedad pública Instituto Navarro de Tecnologías e Infraestructuras Agroalimentarias (INTIA). Bellostas es ingeniera agrónoma (UPNA, 2001) v sustituye a Juanma Intxaurrandieta.La entidad también ha creado una subdirección de Regadíos, que dirigirá Joaquín Puig Arrastia y que gestionará lo referente regadíos, incluyendo las relaciones con comunidades de regantes, concesionarias y agentes sociales, en coordinación Cohesión Social y Desarrollo Rural.



Diario de Noticias - Viernes, 14 de febrero de 2020

La década perdida

POR Mikel Casares



l tiempo vuela v va estamos en (febrero de) 2020. Tras completar la segunda década del siglo XXI, puede ser un buen momento de echar la vista atrás y ver qué tal nos ha ido en los últimos 10 años. ¿Estamos hoy mejor que en 2010? Como supongo que habrán leído el título de este texto, mi respuesta no es optimista. Mi opinión es que estos 10 últimos años han sido una oportunidad perdida para sanar las heridas de la crisis financiera global de 2008-2009 v hemos entrado en un estancamiento secular (algunos economistas le llaman la Gran Recesión). Me centraré en analizar la situación de la economía española, aun siendo consciente de las notables diferencias económicas entre sus regiones. Según datos de la OCDE, la renta per cápita

española era 24817 euros en 2010 y, en el año 2018 (último dato disponible) alcanzó los 26808 euros (considerando precios constantes). Si observamos la evolución de esta serie, se aprecia una disminución hasta 2013 (con un mínimo de 23522 euros en ese año) y un aumento continuado a partir de entonces. En cualquier caso, la mejora de la renta per cápita en la década ha sido escasa, con una tasa de crecimiento anual media próxima al 1%. En comparación con los países vecinos, la renta per cápita de España es actualmente un 15% superior a la de Portugal y un 15% inferior a la de Francia. ¿Qué se puede decir del reparto de la renta entre los ciudadanos? ¿Hay más desigualdades de renta ahora que en 2010? Veamos los datos del coeficiente de Gini, este indicador mide la desigualdad de renta tomando valores numéricos entre los casos extremos 0 (todos los ciudadanos con la misma renta) y l (toda la renta en manos de un único ciuda dano). Curiosamente, una variación positiva de dos centésimas del coeficiente de Gini supone una redistribución de un 7% de la renta del sector más pobre de la población (por debajo de la mediana) al más rico (por encima de la mediana). Según los datos del Instituto Nacional de Estadística, el índice de Gini en España creció en la primera parte de la década (aumentó de la desigualdad)

hasta situarse en 0.347 en 2014 y desde entonces ha tenido una ligera disminución (se redujo la desigualdad) hasta situarse en el valor 0,332 en el último año del que se dispone observación (2018). En la comparativa con otros países, los datos de la OCDE muestran una desigualdad de renta mayor en España que en Portugal (0,32) o en Francia (0.29), y también por encima de la media de los países de la OCDE (0,31). Preocupante. Como era de esperar, el aumento de las desigualdades ha venido acompañado por un incremento de la pobreza. Según datos nuevamente publicados por la OCDE, la tasa de pobreza en España (porcentaje de la población con ingreso inferior al 25% de la renta media) ha subido varios puntos a lo largo de la década pasada hasta alcanzar el 15,5%. Es superior a las reportadas para Portugal (12,5%) o Francia (8,3%). Muy preocupante. Y todo esto pasó en un contexto en el que tanto los gobiernos como los bancos centrales llevaron a cabo políticas económicas expansivas, diseñadas (con poco éxito) para estimular la demanda agregada y la actividad económica. Las Administraciones Públicas españolas están mucho más endeudadas en 2020 (cerca del 100% del PIB) de lo que lo estaban en 2010 (60% del PIB). Los continuos déficits presupuestarios acumulados a lo largo de toda la década (tanto en años de crisis

como en años de crecimiento) han provocado que la deuda pública por persona hoy en día equivalga a la renta per cápita anual. La política monetaria también ha sido superexpansiva: tipos de interés muy cercanos al 0% e intervenciones de compras masivas de activos (deuda soberana principalmente) por parte de nuestro banco público de referencia en la zona Euro (Banco Central Europeo). Estas inyecciones monetarias han aliviado tensiones en la devolución de las deudas al abaratar el pago de intereses, pero no han generado el crecimiento de la demanda deseado y han supuesto un desincentivo al ahorro a largo plazo con rendimientos esperados por debajo de la inflación. En esta década que acabamos de empezar nos esperan grandes desafíos para la economía mundial que no se pueden retrasar (cambio del modelo energético, reordenación del comercio internacional, envejecimiento de la población en economías avanzadas). Puede ser oportunidades para desarrollar nuevas tecnologías, nuevas formas de negocio y cooperación, o nuevas formas de hacer política económica. La década de los 10 ya se ha perdido. Toca ser diferente, ser original, ser innovador y apostar por un mundo mejor para la década entrante. •

Universidad Pública de Navarra



Juantxi Patús, Maitane Ezkutari, Luis Cortés y Nacho Calvo. Foto: Oskar Montero

Navartur cumple 15 años del 21 al 23 de febrero en Baluarte

La feria incluye propuestas de moda y ofertas de proximidad

PAMPLONA – Baluarte acogerá del 21 al 23 de febrero la 15 edición de la Feria Navartur Reyno de Navarra, Feria internacional de Turismo, que "un año más ofrece una gran variedad de destinos nacionales e internacionales".

La feria, que fue presentada este jueves en rueda de prensa, está organizada por Events & Holidays, con la colaboración de Gobierno de Navarra y la Asociación de Hostelería y Turismo de Navarra. Incluirá, según explicaron, las tendencias turísticas de moda, además de propuestas de turismo de proximidad para disfrutar de destinos como Euskadi, Aragón, La Rioja, Cataluña, Andalucía, Canarias, Castilla León, Comunidad Valenciana, Murcia, Extremadura, Galicia, etc...así como espacios especializados como turismo enológico, gastronómico, deportivo...

La oferta de turismo rural, slow

tourism en el medio rural, ecoturismo, turismo de naturaleza, de parques naturales etc... tendrá su espacio en Navartur, con "una amplia ofera de alojamientos rurales y agroturismos; éstos últimos, no solo ofrecen la posibilidad de alojamiento, sino de disfrutar de la hospitalidad de sus propietarios, convivir con sus familias, participar en tareas como recolección de frutos, elaboración de queso, mermeladas etc...". – Diario de Noticias

Navarra crea en 2019 785 sociedades, un 5,9% menos

COYUNTURA - El año pasado se crearon en Navarra 785 sociedades, 49 menos que en 2018 (un 5,9%) y se disolvieron 84, diez menos que en el año anterior, según el Instituto de Estadística de Navarra-Nastat. El capital suscrito para la constitución de las nuevas sociedades suma 85.288.000 €. frentea los 226.711.000 € del año anterior (disminuve un 62,4%) y el capital medio suscrito (108.600 €) disminuye un 60%. El pasado ejercicio ampliaron capital 311 sociedades mercantiles, un 13.6% menos que el año anterior, con un capital total de 150.947.000€, frente a los 194.722.000 € invertidos en el año 2018. - Diario de Noticias

La subida salarial de los funcionarios, en la nómina de marzo

SECTOR PÚBLICO – El Gobierno de Navarra confirmó ayer a los sindicados del sector público en la Mesa General que la subida de salario se hará efectiva en cuanto se aprueben los Presupuestos, previsiblemente en la nómina de marzo. – Diario de Noticias

Protesta en Padre Menni por el convenio

LABORAL – El comité de empresa de Padre Menni de Pamplona, compuesto por 3 electos de ELA, 3 de CCOO, 2 de LAB y 1 de UGT, se movilizará en los próximos días para que se firme cuanto antes el convenio, tras más de dos años bloqueado. – Diario de Noticias



Natalia Bellostas.

Natalia Bellostas, directora de Intia

Ingeniera agrónoma y doctora, ha sido coordinadora del área de I+D+i

PAMPLONA – Intia ha nombrado a la ingeniera agrónoma Natalia Bellostas Muguerza como nueva directora gerente de esta sociedad pública, a propuesta del Consejo de Administración. Desde 2018 y hasta el momento ha sido coordinadora del área de proyectos de I+D+i de esta sociedad pública.

Bellostas nació en Pamplona en 1977, vive en pareja y tiene dos hijos y una hija. Es ingeniera agrónoma por la Universidad Pública de Navarra (2001) y doctora en Bioquímica Vegetal por la Universidad de Copenhague, Dinamarca (2007). Inició su actividad laboral en 2003 en la Universidad de Copenhague. – Diario de Noticias